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АННОТАЦИЯ 

Социально-психологическая адаптация и мотивация спортсменов после 

перерывов в карьере, связанных с травмами: аннотация к дипломной работе / Яна 

Николаевна Лабынько; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

психологии; науч. рук. С.И. Хонский. 

Объект исследования – социально-психологическая адаптация 

спортсменов. 

Предмет исследования – социально-психологическая адаптация и 

мотивация спортсменов после перерывов в карьере. 

Цель исследования – выявить характеристики социально-

психологической адаптации и мотивации спортсменов после перерывов в 

карьере, связанных с травмами. 

Основные результаты. Существует взаимосвязь между спортивной 

мотивацией и адаптацией к тренировочной и соревновательной деятельности 

после перерыва в карьере, связанного с получением травмы. Для 

травмированных спортсменов характерны умеренная положительная 

взаимосвязь параметра адаптации «интернальность» с мотивами «социально-

эмоциональный» и «социального самоутверждения» и «принятие других» с 

«социально-моральным» мотивом; высокая положительная взаимосвязь 

параметра адаптации «самопринятие» с мотивом «гражданско-патриотический». 

Также для травмированных спортсменов характерна умеренная отрицательная 

взаимосвязь интегральных параметров «адаптация» и «стремление к 

доминированию» с мотивом «эмоциональное удовольствие». Также в ходе 

исследования была обнаружена положительная взаимосвязь параметра 

адаптации «принятие других» со «спортивно-познавательным» мотивом у 

травмированных спортсменов. 

Ключевые слова: СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ АДАПТАЦИЯ, 

МОТИВАЦИЯ, СПОРТИВНАЯ МОТИВАЦИЯ, АДАПТАЦИЯ К 

ТРЕНИРОВОЧНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, АДАПТАЦИЯ К 

СОРЕВНОВАТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, МОТИВ, СПОРТИВНАЯ ТРАВМА 

 

Socio-psychological adaptation and motivation of athletes after career breaks 

related to injuries: resume / Yana Labynko; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 

Department of Psychology; scientific adviser S.I. Khonskiy. 

Object of research: socio-psychological adaptation of athletes. 

  Subject of research: socio-psychological adaptation and motivation of athletes 

after career breaks. 

Purpose of research: to identify the characteristics of socio-psychological 

adaptation and motivation of athletes after career breaks associated with injuries. 
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The results. There is a relationship between sports motivation and adaptation to 

training and competitive activities after a career break associated with injury. For 

injured athletes characterized by a moderate positive correlation of parameter 

adaptation "internality" with based on "social-emotional" and "social self-affirmation" 

and "acceptance of others" with the "socio-moral" motif; a high positive correlation 

parameter adaptation "self-acceptance" with the motif of "civil and Patriotic". Also, 

injured athletes are characterized by a moderate negative correlation of the integral 

parameters "adaptation" and " desire for dominance "with the motive"emotional 

pleasure". The study also found a positive relationship between the adaptation 

parameter " acceptance of others "and the" sports-cognitive " motive in injured athletes. 

Keywords: SOCIO-PSYCHOLOGICAL ADAPTATION, MOTIVATION, 

SPORTS MOTIVATION, ADAPTATION TO TRAINING ACTIVITIES, 

ADAPTATION TO COMPETITIVE ACTIVITIES, MOTIVE, SPORTS INJURY 
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